



Piden discusión

Análisis superior,
David Páramo > 3



Análisis superior

David Páramo
david.paramo23@gimm.com.mx

Piden discusión

Dentro de los organismos autónomos, cuya existencia está siendo cuestionada, hay diferencias fundamentales: algunos como el IFT han decidido guardar silencio y otros, como la Cofece y el Inai, han tomado la palabra del nuevo gobierno de que no habrá imposición.

Javier Juárez Mojica prácticamente se ha borrado, aun cuando el organismo ha seguido cumpliendo con su trabajo, pero han optado por un perfil muy bajo.

La comisión que tiene como figura a **Julieta del Río** ha encabezado un movimiento en el cual 25 órganos autónomos han pedido una audiencia con la ganadora de las elecciones, **Claudia Sheinbaum**, para expresar sus puntos de vista. Sus comisionados han estado muy activos en medios de comunicación para que se escuche su voz.

La Cofece, que preside **Andrea Marván**, ha optado por ir construyendo argumentos para una discusión racional. Hoy, el *Padre del Análisis Superior* se concentrará en los de esta comisión que ha sido fundamental para disminuir los costos a favor de muchísimos mexicanos.

REMATE ARGUMENTADO

Mucho más allá que la práctica mundial establece que los órganos que vigilan la competencia sean autónomos para lograr que sus objetivos estén alineados con los consumidores y no con los intereses del Estado, para que no se dañe el clima de inversión en el país, hay otros hechos puntuales.

Una de las funciones fundamentales de la Cofece es autorizar y regular grandes fusiones que son necesarias en el entorno del T-MEC y del *nearshoring*. Posiciones viciadas por cuestiones políticas pueden terminar causando problemas a la competencia, que disminuirían el impacto positivo para la mayoría de los mexicanos.

Una Cofece capturada por el gobierno generaría incertidumbre en el clima de negocios, puesto que se preferiría a las empresas estatales o vinculados con el gobierno que a las que mejores productos y servicios ofrecen.

Si México aspira mantenerse competitivo en un entrono de relocalización y libre comercio, que tanto bien le ha traído al país, es fundamental que las autoridades de competencia se mantengan independientes del poder gubernamental.

Caminar hacia un Estado totalitario, simple y sencillamente no funciona.

REMATE EMPRESARIAL

Es de llamar la atención el interés que está poniendo la ganadora de las elecciones presidenciales, **Claudia Sheinbaum**, por tener reuniones con empresas y que se conozca.

Está mandando simultáneamente dos mensajes: la reforma al Poder Judicial va y quizá en septiembre, pero para endulzarla asegura que se escuchará a los sectores. Habría que recordar que el expresidente de la SCJN, **Arturo Zaldívar**, ha insistido en algunos ajustes a lo presentado por el gobierno saliente, parece que el mensaje es que sí podrían cambiarse puntos y comas a esa iniciativa.

Simultáneamente, hace públicas reuniones con grandes inversionistas. El día en que la imprudencia de **Ignacio Mier** causó el primer brote de incertidumbre en los mercados, la ganadora de las elecciones hizo pública su reunión con representantes de fondos globales como BlackRock, así como las cabezas de FMI, OCDE y Banco Mundial.

El lunes difundió una fotografía con la CEO internacional de Walmart, **Kathryn McLay**, en la que se trata de la primera reunión de la ganadora de las elecciones con una empresa con gran operación en México. En la fotografía aparecen, por parte del equipo ganador de las elecciones, **Luz Elena González**, **Altagracia Gómez** y **Ana María Lomeli**. Por parte de los directivos de Walmart llamó la atención el papel muy destacado de **Javier Treviño**, quien es el vicepresidente de Asuntos Corporativos de Walmart, y que ha logrado tender puentes entre la empresa internacional y el nuevo gobierno.

REMATE TÉCNICO

Hay quienes dicen que, más allá de los sobresaltos en el tipo de cambio y sus posibles efectos en la formación de expectativas en el muy corto plazo, habría que recordar que algunos analistas decían que en niveles de 16.50 el peso estaba sobrevaluado y que la mayoría de los analistas coincidían en que hacia finales del año estuviera en niveles de 18 pesos por dólar. Si el tipo de cambio se ubica a final de año en niveles similares a los que tiene ahora, realmente no está fuera de las expectativas de los analistas; sin embargo, lo que está llamando mucho la atención es la velocidad con la que se están dando estos movimientos.

El nivel de tipo de cambio es, en muchos sentidos, irrelevante, pero lo que genera distorsiones es la elevada volatilidad con la que se está dando. La Comisión de Cambios, integrada por Banco de México y la Secretaría de Hacienda han tomado nota, pero hasta el momento no han encontrado elementos de preocupación.